

Cercle Condorcet de Paris

CA du 26 mars

Compte rendu

Présents : Michel Cabirol, Jean Michel Eychenne, Jean Claude Henrard, Françoise Le Berre, Laure Prestat, Hedda Weissmann, Bernard Wolfer

Excusés : Benoit Boussinesq, Francis Beaucire, Bruno Depresle, Pierrette Dupoyet, Jean Michel Fuster, Georges Haddad, Denis Laffond, Etienne Loubradou, Monique Maigret, Yves Zarka

Nous avons suivi l'ordre du jour.

1. **La lettre** est parue le 19 mars et a été adressée aux membres du Cercle.

Nous nous proposons de l'adresser par courrier aux intervenants, ceux cités dans la lettre, mais aussi les intervenants passés des dernières années. Une liste sera très prochainement faite. Par ailleurs une liste de journaliste et personnes d'associations partenaires pourrait-être de nouveau établie pour l'envoi de notre lettre.

Nous décidons de lancer la nouvelle lettre. La 59-60. Plusieurs textes sont déjà préparés ou devraient l'être.

Plénières : Delahaye sur l'enseignement (Françoise Le Berre), Gilets Jaunes par Bernard Antoine de Raymond (Laure Prestat), Natures et préjugés de Marc André Selosse (Michel Cabirol et al), l'aménagement face aux limites planétaires de Bruno Depresle (Bruno Depresle?).

Avec celle de Francis Beaucire nous serons à 5 textes. Auxquels pourraient venir s'ajouter tout ou partie des textes de R. Bistolfi, et peut-être une ou deux autres plénières. A programmer...

Mais qui pourrait s'occuper de la lettre ? La question d'une (petit) comité de rédaction à côté du CA... non résolue.

2. **Plénières à venir:**

Nous sommes en manque. Une plénière est prévue sur la crise de la psychiatrie en septembre, avec le Docteur Brahmy et Jean Claude Henrard.

La plénière espérée avec Stéphane Troussel est à oublier. Celle avec une cheffe d'orchestre est en suspension, Zahia Zouani. Ne pourrait-on la reprendre ?

Christophe Bonneuil n'a pas répondu. Tiberj doit être recontacté.

Il est entendu que chacun doit « réfléchir » à des interventions et intervenants et proposer, par WhatsApp, dans les deux semaines quelques pistes possibles;

Il est évoqué Catherine Whitold de Wenden sur l'immigration.

Mais aussi Denis Clerc.

3. **Comité des sages**

Nous sommes convenus de le réunir en septembre ou octobre, en reprenant les membres du premier et leur adjoignant éventuellement quelques personnes amies du Cercle.

Francis Beaucire a accepté de prendre en charge, avec le bureau, la préparation de cette nouvelle réunion.

4. Salle Juliette Récamier

et événements à venir.

Bernard Wolfer a rendu compte de son entrevue avec Eric Favey et des propositions conjointes faites (Voir compte rendu de cet entretien)

Une idée est de faire venir conjointement Arnaud Orain (le monde confisqué) et Giuliano da Empoli (les prédateurs) pour un grand débat, en collaboration avec la Ligue, Alternatives économiques et quelques autres associations (pacte Civique ? etc.).

D'autres débats pourraient être organisés qui seront nécessairement différents de nos plénières et nécessitant une animation particulière pour un public plus large. Notamment avec des textes préparés par nos soins (donc du travail...). On peut penser également à des pièces de théâtre avec débats sur un thème, des films particuliers permettant des débats citoyens, etc. Et pourquoi pas de la musique ? De toute façon en partenariats à construire. Soit au cas par cas soit dans la durée.

5. Sur les groupes de travail

Ce pourrait être un moyen d'élargir l'assise du Cercle, en organisant sur certains thèmes des groupes de travail, avec d'éventuels intervenants associés. Pour cela démarche avec les universités. Pour intéresser des jeunes à ce travail de débat autour d'une question de société, en sorte qu'ils en tirent un avantage pour eux-mêmes. Peut-être le meilleur, mais pas le plus facile, moyen d'intégrer de plus jeunes dans une dynamique d'un cercle de pensée et de débats, le débat devant devenir un bien précieux dans les années à venir...

6. Adhésions, élargissement et rajeunissement du Cercle

Nous tournons avec une soixantaine de membres dont beaucoup sont d'abord des consommateurs de conférences. Et avec 200 à 300 invités et parfois anciens membres.

Nous devons trouver les moyens d'agréger des membres nouveaux, plus jeunes et actifs, peut-être sur des thèmes choisis avec eux. Mais qui eux ? C'est la question.

Rédigé par Bernard Wolfer